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EDITAL 
Nº 576/XI-3º/2015-16  

 (Pela Requalificação da Rede Viária da Charneca de 
Caparica) 

 
EU, JOSÉ MANUEL MAIA NUNES DE ALMEIDA, PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA 
MUNICIPAL DO CONCELHO DE ALMADA 
Torno público que na Primeira Reunião da Sessão Ordinária referente ao mês de junho 
de 2016 da Assembleia Municipal de Almada, realizada no dia 29 de junho de 2016, a 
Assembleia Municipal aprovou a seguinte Moção/Deliberação:  
 

MOÇÃO/DELIBERAÇÃO 
 
As estradas na Charneca de Caparica encontram-se profundamente degradadas. É difícil 
encontrar uma via com condições razoáveis de circulação. Os cidadãos que circulam na 
ex-EN 377 – uma via estruturante na mobilidade neste território - enfrentam diariamente 
um verdadeiro pesadelo. Mas o estado da restante rede viária também é preocupante. 
A Câmara Municipal de Almada tem-se limitado a prosseguir uma política de “tapa-
buracos” – e apenas em algumas vias – num investimento que consome recursos 
humanos e financeiros, mas não resolve o problema da rede viária da Charneca de 
Caparica. 
Com efeito, a prática do “tapa-buracos” não é uma solução inteligente nem eficaz. Os 
buracos voltam a abrir nos dias seguintes. A situação agrava-se ainda mais na época 
das chuvas. 
É impossível contabilizar o número de buracos existentes, mas o levantamento por 
amostragem (cerca de 30 ruas) recentemente efetuado pelos eleitos do PSD evidencia 
que não há uma única via sem buracos, em demasiados casos com muitos centímetros 
de profundidade (verdadeiras crateras), sendo que em muitos locais há mais buracos do 
que “rua”.  
Mas a Charneca de Caparica não é apenas o território mais esburacado do concelho, 
senão do País. Se considerarmos o estado global do pavimento, aos buracos soma-se a 
degradação generalizada do piso, que apresenta fissuras, “altos” de dimensão 
considerável, tampas de saneamento com apreciável desnível relativamente à via, 
sobreposição de camadas de asfalto, troços que há muito tempo não veem alcatrão. 
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Já para não falarmos dos passeios em mau estado de conservação e limpeza, 
frequentemente em terra (intransitáveis em época de chuva) e pejados de ervas, que 
impedem a sua utilização pelos moradores. Isto quanto existem, porque em muitas das 
ruas nem sequer há passeios, o que obriga os moradores a circularem pela via com os 
evidentes riscos para a sua segurança. 
O descontentamento manifesto e generalizado dos cidadãos, que membros dos 
executivos da Câmara e da Junta de Freguesia apelidam por vezes de “bota-abaixo”, é 
perfeitamente legítimo e sustentável. Espera-se de uma autarquia – que recebe uma 
parte dos impostos que pagamos – que atenda às aspirações dos seus munícipes. 
E será que os munícipes da Charneca de Caparica querem algo de extraordinário? 
Querem algo que não esteja na esfera das competências das autarquias? Querem algo 
exorbitante, supérfluo?  
Não! Querem apenas viver num território amigo dos cidadãos, aprazível, 
paisagisticamente cuidado e com um mínimo de condições para dele usufruírem e nele 
circularem com segurança. E não é preciso ser-se “iluminado” para perceber que os 
buracos são um fator negativo no que toca à segurança rodoviária. As verdadeiras 
gincanas que os condutores são obrigados a fazer para se desviarem dos buracos 
levam a uma frequente circulação em contramão.  
Devemos ter ainda em consideração o impacto económico do estado da rede viária nos 
orçamentos familiares. Quanto é que gastam os moradores em reparação automóvel? 
Com resolução de problemas na suspensão, rodas e amortecedores? Na necessidade 
frequente de alinhamento da direção? Na substituição de pneus e de jantes? 
Por todas estas razões, consideramos prioritário o investimento na rede viária da 
Charneca de Caparica, por forma a garantir padrões de qualidade no que respeita à 
circulação rodoviária e de pessoas. 
 
Assim, a Assembleia Municipal de Almada, reunida em plenário no dia 29 de junho de 
2016, delibera o seguinte: 
1 – Que o executivo da Câmara Municipal defina como prioritário o investimento na 

melhoria da rede viária da Charneca de Caparica. 
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2 – Que o executivo da Câmara Municipal apresente, até 31 de outubro de 2016, um 
plano para a melhoria da rede viária da Charneca de Caparica, rua a rua e 
calendarizado. 

 
POR SER VERDADE SE PUBLICA O PRESENTE «EDITAL» QUE VAI POR MIM 
ASSINADO E IRÁ SER AFIXADO NOS LUGARES DO ESTILO DESTE CONCELHO. 
Almada, em 30 de junho de 2016 
 

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL 
 

 

 

 

 

 

    (JOSÉ MANUEL MAIA NUNES DE ALMEIDA) 


